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Ações ecológicas marcam a semana com plantio e distribuição de mudas de árvores
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Coimbra promove a 
Festa do Café com 
Leite com shows 

musicais e sabores
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Apreendidas 
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na zona rural

CÂMARA DE PONTE NOVA
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Presidente da Câmara 
faz pronunciamento 
duro no Dia Mundial 

do Meio Ambiente

 Em Ponte Nova, o dia 
Mundial do Meio Ambien-
te, 05 de junho, foi marcado 
pelo plantio de quaresmeiras 
e ipês na praça do Conjunto 
Habitacional Dalvo de Oli-
veira Bemfeito. A ação ecoló-
gica foi coordenada pela se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente, com a participa-
ção de moradores e servido-
res da Semam.
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O mês de junho foi escolhido para ser 
dedicado ao ofício da imprensa: dia 

1º é dedicado ao Dia Nacional da 
Imprensa e dia 07 ao Dia Nacional 

da Liberdade de Imprensa. 
Sem imprensa livre não há democracia!

ESPORTES

 A Sociedade Esporti-
va 1º de Maio de Ponte Nova 
sagrou-se campeã invicta 
do campeonato regional do 
açúcar categoria Sub-11, no 
domingo, dia 04 de junho.
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Meninada do Macuco é campeã do Regional do Açúcar

 Antônio de 
Pádua Oliveira, 67 
anos, popularmen-
te conhecido por 
Tuniquim, morador 
da Vila Oliveira, foi 
encontrado morto, 
no sábado à noite, 
03 de junho, den-
tro de uma cela na 
Unidade Prisional 
ao lado da Delega-
cia de Polícia Civil, 
onde estava preso 
desde a noite an-
terior, 02 de junho, 
por policiais mili-
tares. Laudo mé-
dico vai apontar a 
causa da morte, 
em 10 dias.

Idoso preso com drogas na 
Vila Oliveira foi encontrado 

morto na cela da Unidade 
Prisional, 01 dia depois
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Audiência Pública sobre 
saúde em Ponte Nova 

aponta saída para melhoria
 Com a ausência de representantes do governo do 
Estado e de 01 (um) dos hospitais de Ponte Nova e poucas 
pessoas no Plenário João Mayrink (CDI), os serviços de saú-
de pública foram pauta da Audiência Pública na Câmara. A 
necessidade de fortalecer a atenção básica em saúde foi de-
fendida por vereadores, população, prestadores de serviço 
e pela secretaria municipal de Saúde.

Audiência Pública na Câmara de Ponte Nova sobre saúde em Ponte Nova teve 
público reduzido

Momento do final do plantio no Dalvo Bemfeito foi registrado com a presença de moradores, servidores da Semam e da secretária Marina Godoi (seta),que plantou um ipê-rosa com Ricardo Motta (ao lado)

Antônio de Pádua Oliveira, popularmente conhecido por Tuniquim

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE
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Fabiano José (33) 98404-9281

 P o l í t i c a 
no Brasil não prio-
riza os interesses 
do cidadão e do 
país. A regra é a 
conquista do po-
der e através dele 
fortalecer nomes e 
partidos. As benes-
ses para os cargos 
públicos e os eleti-
vos, são muitas. Quando o poder 
se sente ameaçado por oposito-
res a ordem é destruí-los. Essa 
prática é própria de uma de-
mocracia imatura que não con-
segue conviver com diferentes 
correntes ideológicas. A esquer-
da brasileira é de extrema radi-
cal, e o posicionamento muitas 
vezes traz indícios ditatoriais. A 
direita extremista não é muito 
diferente. Precisam modernizar-
-se. O radicalismo conspira con-
tra a liberdade. Nos países onde 
a democracia não é apenas uma 
narrativa, não se estende tape-
te vermelho e nem se concede 
honras de Estado para ditadores 
com cabeça a prêmio. A esquer-
da em sua linha radical controla 
o país. Seus estrategistas, reco-
nhecidos como bons, pensam a 
longo prazo.  A lista para des-
truir nomes de opositores po-
tenciais está em andamento.
 Deltan Dallagnol (Po-
demos/PR) perdeu o mandato 
de deputado federal sob acu-
sação de fraude contra a Lei da 
Ficha Limpa. Pediu exoneração 
do MPF enquanto enfrentava 
“processo” interno. Quando 
se demitiu, 11 meses antes da 
eleição, não havia processo, 
só investigação. Dallagnol fez 
parte da “Operação Laja Jato”, 
combateu a corrupção e com-
bate a esquerda. Em fevereiro 
passado o juiz federal Marcelo 
Bretas (Laja Jato RJ) foi afastado 
do cargo por suposto desvio de 
conduta na análise de proces-
sos. Está sob procedimento de 
investigação pelo CNJ (Conse-
lho Nacional de Justiça). O Juiz 
Federal da Lava Jato na 13ª Vara 
de Curitiba, Eduardo Appio, foi 

afastado cautelarmente 
depois que uma inves-
tigação apontou que ele 
teria acessado processo 
com o contato do filho 
de Marcelo Malucelli, 
desembargador afasta-
do da operação. O ato 
pode configurar “infra-
ções disciplinares”.
 Sérgio Moro, ex-juiz 

da Lava Jato e ex-parceiro de 
Dallagnol, está na Lista. Os dois 
atuaram em conjunto na opera-
ção que sacudiu o mundo políti-
co entre 2014 e 2018. Segundo 
Deltan, membros da Laja Jato 
estão sob “forte pressão por 
parte do sistema corrupto”. 
Moro enfrenta duas acusações. 
Uma movida pela federação 
partidária (PT, PV e PC do B) 
e outra, similar, de autoria do 
PL. Acusação: abuso de poder 
econômico e suspeita de caixa 
“2” na campanha ao Senado. O 
suplente de Moro é bolsonarista 
Paulo Martins (PL-PR). O depu-
tado federal Níkolas Ferreira 
(PL- MG) é denunciado pelo MP/
MG por ter divulgado vídeo so-
bre aluna em banheiro escolar 
e fazer comentários transfóbi-
cos. Carla Zambeli (PL-SP) foi 
denunciada pela PGR por porte 
ilegal de arma de fogo. Tanto 
Zambeli quanto Níkolas tam-
bém estão na mira do Conselho 
de Ética e Decoro Parlamentar 
da Câmara Federal.
 No Ceará 04 Deputa-
dos do PL foram cassados pelo 
TRE acusados por fraude na cota 
de gênero. Ainda cabe recurso. 
Eduardo Bolsonaro (PSL-SP) 
pode ser cassado por apologia 
sobre AI-5. A imunidade par-
lamentar dificulta as ações da 
Justiça, mas está sujeito ao jul-
gamento do Parlamento. O TOP 
da lista é Jair Bolsonaro. Acusa-
do de afronta ao sistema eleito-
ral do TSE e exposição do tema a 
embaixadores, JB está em situa-
ção difícil e dificilmente deixará 
de perderseus direitos políticos. 
Com a direita sob fogo cerrado 
deixo a pergunta: e os outros?

A Lista

A “mitigada” reforma Tributária às avessas!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Certamente o atual 
governo federal não pos-
sui a mesma força junto ao 
Parlamento e à sociedade 
quando iniciou o seu pri-
meiro mandato, no ano de 
2003. Naquela época o País 
era muito diferente dos 
dias atuais, a polarização 
era menor e havia um senti-
mento de esperança em tal 
sigla partidária que não há 
hoje. Já falamos em diver-
sas oportunidades que, en-
quanto a mesma não fizer a 
sua mea culpa e pedir des-
culpas ao povo brasileiro 
a respeito dos escândalos 
do Mensalão e do Petrolão, 
esse constante desgaste 
com a atual composição do 
Congresso Nacional, e até 
mesmo com alguns meios 
de comunicação, além de 
governabilidade instável, 
continuarão.
 Enquanto na ges-
tão anterior, com pandemia 
e guerra, o Brasil bateu re-

cordes de arrecadação com 
a desoneração tributária e 
que também havia a pos-
sibilidade de uma reforma 
tributária com a simplifica-
ção, que está mais do que 
comprovado que funcio-
na tão somente pelo fato 
da diminuição da carga 
tributária aumentar a ar-
recadação, a última agora 
do tão falado arcabouço 
fiscal é reduzir a carga tri-
butária para a fabricação 
de automóveis chamados 
populares, com o objetivo 
de aquecimento da econo-
mia, mas, mais uma vez, 
onerando o óleo diesel. 
Será que veremos outro 
episódio de greve, legíti-
ma, dos caminhoneiros? 
 Uma coisa é cer-
ta: aumentar tributo sob 
importante item impacta 

repasses e reflete em todos 
nós. Certamente aumenta-
rá a sonegação fiscal. Sem 
pesquisar muito, já sabe-
mos o que ocorrerá se a re-
forma tributária às avessas 
passar, se é que vai passar. 
As fontes de liberação de 
emendas parlamentares, 
a volta do chamado toma 
lá da cá, estão acabando. 
Muitas práticas do Século 
XX ficaram lá, não cabem 
mais hoje. O Brasil é o ce-
leiro alimentar do mundo 
e um governo que tem por 
pauta hostilizar a agricul-
tura e a mineração, que são 
os carros chefes do Produto 
Interno Bruto (PIB) tende, 
mais cedo ou mais tarde, 
cair em descrédito. Os elei-
tores e o Governo Federal 
devem repensar enquanto 
é tempo. Abraço!

 Espero que esteja es-
crevendo pela última vez sobre 
o Matadouro Municipal de Ponte 
Nova, que teve sua história inicia-
da em 2002, quando o Ministério 
Público propôs um TAC (Termo de 
Ajustamento de Conduta) entre o 
Poder Executivo e Associação dos 
Comerciantes de Carnes de Ponte 
Nova (ACCPN),presidida por Mô-
nica Cheloni, que continua à fren-
te da entidade. Na ocasião o Code-
ma foi chamado à lide e assinou 
o TAC quando ficou responsável 
pela escolha do local para a cons-
trução do tão almejado abatedou-
ro de bovinos e suínos.
 No domingo,04 de ju-
nho, resolvi aceitar o convite do 
secretário municipal de Desenvol-
vimento Rural (Sedru), Zé Osório, 
para circular no meio rural, onde 
ele (com seu carro particular) ve-
rificaria a necessidade de alterar 
o curso d’água na comunidade 
rural de Lagoa Seca, onde mora o 
casal de idosos Osmar Rodrigues 
Santiago e sua esposa Maria Pau-
lina Santiago.
 O caso é sério, pois as 
chuvas do ano passado complica-
ram a vida de um córrego que está 
entupido e fizeram um anteparo de 
madeira, mas o curso d’água está 
entupido, criando lamaçal no entor-
no. Zé Osório garantiu que chegará 
por lá, em julho, com máquinas e 
pedreiros para construir drenagem: 
as manilhas estão lá há mais de ano. 
Haja vontade para resolver!

 Antes disso, Zé Osório 
resolver verificar uma intervenção 
na Rua Guanabara que dá acesso às
casas populares do Conjunto Habi-
tacional Dalvo de Oliveira Bemfei-
to. Por decisão do titular da Sedru o 
ambiente transformou-se com cas-
calhamento, alargamento da rua/
estrada, que facilitará o trânsito de 
carros, dos transportes escolar e co-
letivo. E de quebra contribui com o 
acesso à Fundação Menino Jesus. E 
pode chover, que tudo vai continu-
ar dando certo!
 A maior surpresa ficou 
conta do relatório liberado para o 
Líder Notícias, onde pude observar 
algo realmente novo: finalmente a 
estrada nova para o acesso ao Ma-
tadouro foi preparada e realizada 
pela Sedru, sendo uma das últimas 
exigências do Ministério Público, 
pois a estrada antiga ficava sujei-
ta a inundações o que impediria o 
funcionamento do abatedouro, que 

seria finalmente entregue para ser 
gerenciado pela ACCPN.
 O que se percebe é que 
o secretário municipal de Desen-
volvimento Rural, Zé Osório, é um 
secretário “full time” (tempo total). 
Disse ele, que vem sofrendo com 
denúncias gratuitas, mas que vai 
tirar de letra e provar que usa a 
máquina administrativa de acordo 
com a legislação vigente.
 Como jornalista tenho a 
obrigação de divulgar toda e qual-
quer notícia, mas também tenho di-
reito o de revelar boas iniciativas e 
serviços corretos do Poder Público. 
Outra boa notícia é que a Sedru mo-
vimentará máquinas para desobs-
truir o leito ferroviário desde o cha-
fariz de Copacabana até a Fazenda 
do Engenho (Renato Marinho) para 
possibilitar (mais de 02 quilôme-
tros) o trânsito do Biciclotrem. Tem 
data para inauguração: 30 de ju-
nho, Dia Municipal do Ferroviário.

Andanças na zona rural e a boa notícia do 
Matadouro Municipal na Semana do Meio Ambiente

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Nova estrada de acesso ao Matadouro Municipal, sem perigo de inundações do Ribeirão Mata Cães
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Sedru abre parceria com a Penitenciária de Ponte Nova 
para retorno da Horta Comunitária, no Passa Cinco

Audiência Pública fortaleceu a ideia que a melhora da 
Saúde passa obrigatoriamente pela atenção básica

 Com a ausência de 
representantes do governo 
do Estado e de 01 (um) dos 
hospitais de Ponte Nova e 
poucas pessoas no Plená-
rio João Mayrink (CDI), os 
serviços de saúde pública 
foram pauta de uma Audi-
ência Pública na Câmara 
na última semana de maio 
(25/05). A necessidade de 
fortalecer a atenção bási-
ca (Primária) em saúde foi 
defendida por vereadores, 
população, prestadores de 
serviço e pela secretaria 
municipal de Saúde (Sem-
sa).
 A mesa diretora 
da sessão especial, que du-
rou duas horas e meia, foi 
coordenada pelo presiden-
te da Câmara, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB). 
Outros componentes: presi-
dente do CISAMAPI (Consór-
cio Intermunicipal de Saúde 
da Microrregião do Vale do 
Piranga) e prefeito de Urucâ-
nia, José Márcio Osório; pela 

secretária municipal de Saú-
de, Kátia de Carvalho Irias; 
Superintendente-executiva 
do Hospital Arnaldo Gavaz-
za Filho, Lucimar Fonseca; a 
presidente do Conselho Mu-
nicipal de Saúde, Maria Cos-
me Damião; vereador Guto 
Malta (PT). O Superinten-
dente-executivo do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores, 
José Maurício Moraes, assim 
como a Superintendente 
Regional de Saúde, Josy Du-
arte, foram convidados, mas 
não compareceram.

 Um dos pontos mais 
debatidos na reunião foi o 
atendimento no pronto so-
corro dos hospitais de Ponte 
Nova, que é polo da microrre-
gião e macrorregião de Saúde 
Leste do Sul, que possui 53 
municípios. Foi evidenciado 
que a maioria dos atendimen-
tos no pronto socorro dos hos-
pitais é de pacientes de outros 
municípios. Há ainda o fato 
de que grande parte deveria 
ser atendida em unidades da 
atenção primária, ou seja: nas 
UBS/PSFs.

 Na manhã de quar-
ta-feira, 07 de junho, o se-
cretário municipal Zé Osório 
(PSB) e o coordenador de 
Máquinas e Estradas Rurais 
da Sedru (secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural) Euler Santos, reuni-
ram-se com Aline Gonçalves 
de Araújo, Diretora de Aten-
dimento ao Indivíduo Privado 
de Liberdade da Penitenciária 
de Ponte Nova I,órgão da Se-
cretaria de Estado da Justiça 
e Segurança Pública). A fina-
lidade do encontro era propor 
o retorno da Horta Comunitá-
ria em terreno da Prefeitura, 
anexo à unidade prisional que 
fica no Passa-Cinco.  
 Zé Osório (PSB) in-
formou que as tratativas fo-
ram positivas e alguns temas 
fizeram parte da pauta de 
ações que devem ser tomadas: 
limpeza de cerca de 02 (dois) 
hectares que está cheio de 
mato, análise do solo, perfura-
ção de poço artesiano, energia 
elétrica e recursos para manu-
tenção, que poderia vir de pe-
nas pecuniárias do Judiciário, 

 O ministro de Mi-
nas e Energia, Alexandre 
Silveira (PSD-MG), celebrou 
a aprovação pelo Tribunal 
de Contas da União (TCU), 
na quarta-feira, 07 de 6), do 
projeto de concessão da BR-
381, que liga Belo Horizonte 
à região do Vale do Rio Doce, 
passando pelo Vale do Aço. 
O acordo foi celebrado em 
reunião entre Silveira, o mi-
nistro e relator do projeto no 
TCU, Antonio Anastasia, e 
o ministro dos Transportes, 
Renan Filho (MDB-AL).
 R e c e n t e m e n t e , 
Anastasia, que já foi gover-
nador de Minas Gerais, disse 
ser uma "vergonha" o fato 
de a duplicação ainda não 
tenha sido entregue. Entre a 
capital mineira e João Mon-
levade, a rodovia chegou a 
registrar 01 (um) óbito em 

para aquisição de sementes e 
mudas já prontas.
 Segundo o secretá-
rio, o Diretor-geral da peni-
tenciária, Márcio Pedro Alves, 
esteve no final da reunião e 
aprova o retorno de presos 
que estão cumprindo pena 
em regime semiaberto e que 
ficam da unidade prisional 
instalada ao lado da Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
no Gavetão. Por causa disso 
é preciso ter transporte por 
meio de van. Um Policial Pe-

acidentes de trânsito a cada 
3,6 quilômetros em 2022, 
chegando a um total de 154 
mortes no período.
 A obra começou a 
ser feita em 2014, durante 
o governo da ex-presidente 
Dilma Rousseff (PT), quan-
do Alexandre Silveira era o 
Diretor-geral do DNIT (De-

nal deverá acompanhar os re-
educandos.
 Ficou agendada 
nova reunião para a próxima 
terça-feira,13 de junho, quan-
do deverão estar presentes 
o Diretor-geral do DMAES, 
Anderson Sodré, e o ambien-
talista Ricardo Motta, que pro-
põe o plantio de goiabeiras da 
espécie Paluma em 03 (três) 
hectares, em área externa da 
futura horta, com apoio da ini-
ciativa que cederia insumos 
agrícolas e ferramentas. As 
goiabas poderão gerar a cria-
ção de cooperativa com mora-
dores dos bairros vizinhos.
 “Precisamos retor-
nar com a Horta Comunitá-
ria que produzirá verduras 
e legumes serão enviados 
para escolhas e entidades 
que trabalham com vulnerá-
veis”, disse Zé Osório, acres-
centando que provavelmente 
Euler Santos, que é graduado 
em Gestão Ambiental (Uni-
viçosa), gerencie a produção 
no local. Enquanto foi Agen-
te Penitenciário (Polícia Pe-
nal), Euler Santos coordenou 
a Horta Comunitária entre 
2010 e 2017.

partamento Nacional Infra-
estrutura Terrestre, órgão do 
Ministério dos Transportes. 
Naquela época o trecho entre 
Belo Horizonte e Governador 
Valadares foi dividido em 08 
(oito) lotes a serem licitados. 
Apenas 60 quilômetros dos 
300 quilômetros foram en-
tregues após 08 (oito) anos.

A Horta Comunitária gerenciada por Euler Santos no auge da produção em 02 (dois) hectares 
(2015), com apoio e parceria direta da Sejusp, com a cessão de reeducandos.

Audiência Pública na Câmara de Ponte Nova sobre saúde em Ponte Nova

A produção era transportada por caminhonete da Penitenciária de Ponte Nova I

O jornalista Leandro Torres, Diretor-presidente do Grupo Líder recebeu Alexandre Silveira em João Monlevade. 
Em entrevista à Rádio Líder FM 105,9 MHz. Alexandre, que era candidato ao Senado,em 2022, prometeu a du-
plicação da BR-381

Conhecida como Rodovia da Morte, a BR-381 liga Belo 
Horizonte ao Vale do Aço e Governador Valadares

Concessão da BR-381 foi aprovada pelo 
TCU com 300 quilômetros de duplicação



João Victor

@raphaelgeleiapersonal – Te amo 
meu filho!

@heliolana_ - Ritmo e Clima@mariarita.lima – Meu time!

@neusenaroca – Memórias!
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Parabéns, Babi Lessa!
 Empresária, 
influenciadora e host 
do “Isso é Podcast”, 
Babi Lessa, comemo-
rou 01 ano à frente 
da apresentação do 
Podcast de Ponte 
Nova e Região. Ela 
recebeu o reconhe-
cimento dos seus co-
legas, Toninho, Tyn 
e Aline e do grande 
público que acom-
panha o “Isso é Po-
dcast”. Desejamos 
mais sucesso!

 Nossos parabéns são para o João Vitor 
Lucas Silva, ele completou 23 anos no dia 31 
de maio. Que Deus continue iluminando seus 
caminhos e que seus sonhos sejam realizados, 
na estradas da vida!

 Registramos a reunião do presidente do 
Sindicato dos Produtores Rurais de Ponte Nova e 
Região, Chico Augusto, e do presidente do Clube 
do Cavalo, Gladiston “Guegue”, com o comando 
da Polícia Militar. Eles alinharam o trabalho da 
PM na 53ª EXPOVALE. Evento seguro e com tran-
quilidade para todos. Parabéns aos envolvidos!

Evento seguro
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Presidente da Câmara de Ponte Nova faz pronunciamento 
duro no Dia Mundial do Meio Ambiente, 05 de junho

Falta de segurança dos passageiros na Rodoviária 
Nova: tema na Tribuna Livre da Câmara

Vereador Pracatá solicita melhorias 
na sinalização e na limpeza de vias

 Na segunda-fei-
ra passada, 05 de junho, 
o presidente da Câmara 
Municipal de Ponte Nova, 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) fez pronun-
ciamento contundente so-
bre as questões ambientais 
em Ponte Nova e no mun-
do. Suas palavras surgiram 
antes mesmo da tramitação 
das matérias legislativas 
que estavam em pauta.
 “Em 1972, durante 
a Conferência das Nações 
Unidas sobre o Meio Am-
biente Humano, em Estocol-
mo, a Organização das Na-
ções Unidas instituiu o Dia 
Mundial do Meio Ambiente, 
que passou a ser comemo-
rado todo dia 05 de junho. 
Nessa mesma data, come-
moramos também o “Dia do 
Rio Piranga”, conforme Lei 
Municipal nº 2.260/1998”, 
disse inicialmente.
 Dr. Wellerson 
Mayrink acrescentou em 
sua fala que existe apelo 

 Sônia Maria Bar-
bosa Alvarenga utilizou o 
espaço da Tribuna Livre du-
rante a reunião do dia 02 de 
junho para expor a falta de 
segurança dos passageiros 
na Rodoviária Nova de Pon-
te Nova, que está localizada 
no CDI. Além disso, Sônia 
disse que não existe táxi 
disponível no local para os 
que frequentam a rodoviá-
ria à noite, sobretudo após 
as 23 horas.
 Ela salienta que 
deveria haver linha de ôni-
bus circular disponível para 
os passageiros que desem-

 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 
solicitou durante seu pro-
nunciamento no dia 29 
de maio que o Demutran 
(Departamento Municipal 
de Trânsito) faça a pintura 
de faixas de trânsito pró-
ximo ao Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho. “Quem co-
nhece Ponte Nova sabe 
que tem umas faixas ali, 
mas quem vem de fora, as 
faixas estão tão apaga-
das que ninguém enxerga 
nada não”, comentou.

ser um pouco mais distante 
(CDI). Por ali passam mui-
tas pessoas. Temos que ter 

mundial para que se faça 
esforços buscando a pro-
teção do meio ambiente, 
como condição de garantir 
a preservação da vida e do 
planeta. “Precisamos agir 
e sanar nossos problemas, 
cujas soluções veem sendo 
postergadas ao longo das 
décadas. Em Ponte Nova 
existe um lixão. Ainda des-
pejamos esgoto sem tra-
tamento no rio (Piranga). 
Não se consegue implantar 
uma política de refloresta-
mento. Nossas nascentes 
continuam sem proteção 
adequada. Também não 
conseguimos combater as 
queimadas”,elevou o tom 
o vereador socialista.
 Ele afirmou peran-
te a reunião plenária que 
não conseguimos educar a 
população para adotar me-
didas de preservação e fazer 
uso de recursos renováveis e 
com meios menos poluido-
res. Para ele o tema ficou ve-
lho. “Na ECO-92, realizada 

barcam à noite. Sônia Maria 
ressaltou que já passou por 
diversas situações em que 
não encontrou táxi nem 
aplicativo de corrida dispo-
nível após as 23 horas. Dis-
se ainda que falta ilumina-
ção suficiente.
 “A rodoviária (Ro-
doviária Nova) precisa de 
reabilitação e mais mobili-
dade para não dar essa sen-
sação de abandono. Eu en-
tendo que o espaço público 
é para servir à população. 
Sinto falta de um transpor-
te público que seja circular 
pelo fato de a rodoviária 

 O vereador pediu 
que a Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente (Se-
mam) instale contêineres 
de lixo ruas Aldo Aviani, 
Hugo Saporetti e Anselmo 
Vasconcellos, situadas no 
bairro Guarapiranga, pois os 
existentes são insuficientes. 
Aproveitou sua para solicitar 
recapeamento nas ruas Edna 
Braga Rodrigues e Francis-
co Pena, no Bairro Anna 
Florência, bem como na Rua 
Francisco Abrantes Fortuna, 
no Bairro Santo Antônio.

uma infraestrutura que nos 
dê apoio”, disse Sônia Maria 
Barbosa Alvarenga.

no Rio de Janeiro, se discu-
tiu em demasia a preserva-
ção ambiental e o desenvol-
vimento sustentável, mas o 
fruto apodreceu, como apo-
drecem os frutos colhidos 
fora do tempo e amadureci-
dos à força”, acrescentou.
 Para o vereador, 
que é médico da rede públi-
ca e está em seu 1º mandato, 
o que ficou como resultado 
foi a nossa incapacidade de 
produzir soluções efetivas, 
porque caminhamos muito 

pouco em benefício da pro-
teção ambiental. “É o maior 
suicídio coletivo, porque sa-
bemos das consequências e 
sentimos a cada ano o re-
sultado de nossa negligên-
cia!”, asseverou.
 Dr. Wellerson 
Mayrink convidou todos a 
refletir no Dia Mundial do 
Meio Ambiente se temos, 
de fato, o que comemorar 
e qual meio ambiente nós 
estamos deixando para as 
futuras gerações.

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) em pronunciamento no dia 05 de junho

A cidadã Sônia Maria Barbosa Alvarenga na Tribuna Livre da Câmara em 02 de junho

vereador Antônio Carlos Pracatá solicita pintura de faixa e recapeamento asfáltico

 A necessidade de 
um aumento proporcional 
para todos os níveis de 
profissionais da educação 
foi reforçada pelo vereador 
Wagner Gomides (PV). Seu 
pronunciamento foi dia 
29 de maio. Segundo ele, 
o Projeto de Lei Comple-
mentar que dispõe sobre 
a remuneração dos profis-
sionais do magistério, não 
contempla todos os servi-
dores de forma isonômica.
 “Não adianta 
querer ajustar os venci-
mentos do nível 1 e dar 
um pseudoaumento para 
o nível 2 e ignorar os pro-
fissionais que estão nos 

outros níveis. É injusto, é 
ilegal”. Wagner salientou 
que se o aumento não for 
proporcional para todos 
os níveis de profissionais, 
o Executivo poderia ferir o 
princípio da isonomia.
 O parlamentar 
ainda disse que a discre-
pância entre os salários 
pode ser regularizada com 
o plano de carreira que 
ainda não foi enviado para 
apreciação da Câmara. O 
parlamentar se disse fa-
vorável a valorização dos 
profissionais que exercem 
cargos de gestão nas esco-
las, além dos que ocupam 
cargos comissionados.

Wagner Gomides quer reajuste 
salarial proporcional para 
profissionais de Educação

Wagner Gomides que isonomia para todas as carreiras Magistério

@a3tv.br
3198887-3271
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Ações ecológicas marcam a Semana Municipal de Meio 
Ambiente, com plantio e distribuição de mudas de árvores

 No Dia Mundial do 
Meio Ambiente, 95 de junho, 
a Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) ganhou desta-
que na capa do jornal Globo 
com a matéria especial so-
bre a técnica revolucionária 
de clonagem de mudas para 
acelerar o reflorestamento 
da Mata Atlântica. O proje-
to pioneiro da UFV utiliza o 
DNA de exemplares antigos 
para promover o crescimen-
to rápido de árvores em áre-
as devastadas, trazendo es-
perança para a recuperação 
desse importante bioma.
 A Mata Atlântica, 
um dos ecossistemas mais 
ricos do mundo, sofreu sé-
rios danos ao longo dos 
anos, com apenas 12,4% 
de sua vegetação nativa 
restante. Diante dessa rea-
lidade preocupante, a UFV 
tem se dedicado a encontrar 
soluções inovadoras para 
restaurar e preservar esse 
bioma tão importante para a 
biodiversidade.
 A técnica de clona-
gem de árvores desenvol-
vida pelos pesquisadores 

brasileiros da UFV mostra 
resultados impressionan-
tes. Espécies em extinção 
que normalmente levariam 
mais de 08 (oito) anos para 
produzir flores e frutos estão 
agora iniciando esse proces-
so em um período entre 06
(seis) meses e 01 (um) ano.
 Isso é possível gra-
ças ao plantio de mudas 
produzidas a partir do DNA 
de exemplares antigos, que 
têm a capacidade de ace-
lerar o crescimento das ár-
vores clonadas. O projeto, 
intitulado “Resgate de DNA 
e indução de florescimento 
precoce em espécies flores-
tais nativas”. já foi aplica-
do com sucesso em árvores 
como jequitibá-rosa, ipês 
(amarelo, branco e rosa-de-
-cacho e roxo), açoita-ca-
valo, sucupira e pindaíba, 
entre outras espécies pre-
dominantes na Mata Atlân-
tica. Dessas 30 plantas in-
cluídas no estudo, 12 estão 
ameaçadas de extinção, o 
que torna a técnica ainda 
mais crucial para a conser-
vação da biodiversidade.

“Resgate de DNA e indução de 
florescimento precoce em 

espécies florestais nativas” da 
UFV é destaque na mídia nacional

 Em Ponte Nova, o 
dia Mundial do Meio Ambien-
te,95 de junho, foi marcado 
pelo plantio de quaresmeiras 
e ipês na praça da entrada do 
Conjunto Habitacional Dalvo 
de Oliveira Bemfeito, na Vila 
Alvarenga. A ação ecológica 
foi coordenada pela secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
com a participação de mora-
dores e servidores da Semam.
 A secretária de Meio 
Ambiente, Marina Godoi, es-
teve presente ao ato e plantou 
01(uma) muda de ipê rosa-de-
-cacho com o editor do Líder 
Notícias, jornalista e ambien-
talista Ricardo Motta, e o servi-
dor municipal fulano de tal. O 
ato foi fotografado e registrado 
pela fotógrafa Thalita, da se-
cretaria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação.
 O Líder Notícias 
acompanha a Semana do Meio 

Ambiente e mostrará a reporta-
gem completa na edição 545, 
que circula na sexta-feira, 09 
de junho, quando será encer-
rada no espaço multiuso do 
jardim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras, com dis-
tribuição de mudas de árvores 
nativas, frutíferas e ornamen-
tais produzidas no Viveiro de 
Mudas do Passa-Cinco.
 Na terça-feira, dia 06 
de junho, no espaço multiuso 
do jardim da Praça Cid Martins 
Soares, no Bairro Palmeiras, 
servidores/técnicos da Semam, 
além da secretária Marina Go-
doi e a advogada Lorena Alves 
Costa, chefe de Departamento 
de Licenciamento e Fiscaliza-
ção Ambiental, distribuíram 
500 mudas de árvores nativas 
e frutíferas. Ainda na parte da 
manhã, militares do 3º Pelotão 
do Corpo de Bombeiros realiza-
ram campanha contra queima-

das com distribuição de panfle-
tos educativos.
 A semana prosse-
guiu na quarta-feira, 07/06, 
com exibição de filmes sobre 
uso consciente de água no 
auditório do DMAES, Avenida 
Ernesto Trivellato, 158, Bairro 
Triângulo. Público-alvo: alu-
nos das escolas municipais 
João Guimarães(Rasa) e Sena-

dor Miguel Lanna (São Pedro), 
pela manhã e à tarde. Na quin-
ta-feira, 08 de junho, exibição 
de filmes contra queimadas e
desmatamentos nas redes 
sociais. O encerramento da 
Semana será nesta sexta-fei-
ra,09 de junho a partir de 09 
horas em Palmeiras, com dis-
tribuição de mudas de árvores 
e campanhas educativas.Thiago de Carvalho Fonseca, Coordenador de Unidade Conservação, Áreas Verdes e Proteção Am-

biental da Semam, entrega muda de ameixa ao cidadão de Ponte Nova

Muita expectativa para a 93ª Semana do Fazendeiro 2023 na UFV

Ricardo Motta e Marina Godoi plantam muda de ipê-rosa, com o servidor da Semam, José 
Paulo Virgilino

A técnica de clonagem de árvores da UFV mostra resultados impressionantes

 O recente levanta-
mento realizado pelos Co-
mitês integrantes da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce, 
e liberado para a imprensa 
na semana do Meio Am-
biente a partir da atualiza-
ção do Plano Integrado de 
Recursos Hídricos da bacia, 
que inclui o Rio Piranga, o 
Rio Doce e o Rio do Carmo 
mostrou que a baixa cober-
tura dos serviços de sane-
amento básico ainda é um 
dos principais gargalos à 
recuperação ambiental do 
território da Bacia.
 Atualmente, ape-
nas 8,3% dos cerca de 295 
milhões de metros cúbicos 
de efluentes coletados nos 
228 municípios da bacia 
são tratados e, todos os 
anos, mais de 270 milhões 

de metros cúbicos são lan-
çados sem tratamento nos 
cursos d'água. As redes co-
letoras de esgoto alcançam 
apenas 23,5% da popula-
ção, deixando mais de 2,8 
milhões de pessoas sem 
acesso a esse serviço.
 Pensando nisso, 
os Comitês integrantes da 
Bacia Hidrográfica do Rio 
Doce estão investindo R$ 
106 milhões em projetos e 
obras para ampliar os siste-
mas de coleta e tratamento 
de esgoto e abastecimento 
de água potável. Por meio 
do programa Protatar, cujo 
edital se encontra aberto, 
os municípios já podem 
pleitear os recursos.
 Dos R$ 104 mi-
lhões que serão liberados 
pelos CBHs integrantes do 

Rio Doce para obras e pro-
jetos de saneamento, R$ 70 
milhões serão destinados à 
execução de obras para me-
lhorar e ampliar os sistemas 
de esgotamento sanitário e 
sistema de abastecimento 
de água. Já R$ 34 milhões 

estão sendo alocados em 
projetos para melhorar e 
otimizar os sistemas de es-
gotamento sanitário e sis-
tema de abastecimento de 
água, uma vez que há mu-
nicípios que não possuem 
projetos elaborados.

CBHs do Rio Doce liberam recursos tratamento de esgoto: 
apenas 8,3% do esgoto é tratado em 224 municípios da 
Bacia. Ponte Nova continua sem tratamento de esgoto.

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE
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Como saber se você tem transtorno de ansiedade?

PODE SER ANSIEDADE PATOLÓGICA

 É natural sentir 
ansiedade. Todo mundo 
pode ficar mais ansioso 
em diferentes momentos 
da vida, e isso não sig-
nifica, necessariamente, 
algum tipo de transtorno. 
Mas quando a ansiedade 
se torna mais frequente 
e começa a atrapalhar a 
vida da pessoa, estamos 
falando do transtorno de 
ansiedade, uma doença 
que precisa ser acompa-
nhada por um profissional 
e que pode incluir o trata-
mento medicamentoso 
em alguns casos.
 Suely Sales Gui-
marães, PhD em psicolo-
gia e associada à Socieda-
de Brasileira de Psicologia
explica que a ansiedade 
é uma resposta do orga-
nismo. Ocorre a partir de 
uma interpretação que 

 Suely Sales afir-
ma que os sintomas podem 
ser tão intensos a ponto de 
comprometer a qualidade 
de vida da pessoa. “Quando 
essa ansiedade é patológi-
ca, os sintomas são muito 
fortes. A pessoa pode se 
sentir muito mal. Ela pode 
tremer o tempo todo, pode 
ter dificuldade para falar, 
suar na mão o tempo todo, 
ter dificuldade para respi-
rar, ficar ofegante”, enume-
ra a PhD em psicologia.
 Ela também cita 
como exemplos casos em 
que a pessoa que foi diag-
nosticada com transtorno 
de ansiedade deixa de fazer 
algo ou tem o desempenho 
prejudicado por causa da 
condição. Se a pessoa vai 
fazer uma viagem e não 

a pessoa faz de algo que 
pode acontecer no futuro.  
“Como é uma expectativa 
do que vai acontecer, todo 
o organismo reage se pre-
parando para o fato. Tem 
toda uma operação hor-
monal no organismo em 
função da expectativa”, 
diz a especialista.
 Ela acrescenta 
que essa produção de 
hormônios gera sintomas 
no corpo. “Essa produ-
ção de hormônios pode 
levar a pessoa a ficar 
com as mãos geladas, a 
aumentar o batimento 
cardíaco, apresentando 
taquicardia, sudorese, 
que são características 
que aparecem no orga-
nismo devido à ansieda-
de”, detalha.
 Quando a ansie-
dade deixa de ser natural 

consegue viajar porque está 
muito ansiosa. “Ela pode 
não conseguir fazer uma 
entrevista de trabalho ou, 
se faz, ela se prejudica mui-

e passa a ser um transtor-
no, os sintomas são pare-
cidos. O que muda é a in-
tensidade deles e o fato de 
serem desproporcionais à 

to porque estava muito an-
siosa. Então, a ansiedade 
pode complicar e compro-
meter muito a qualidade de 
vida da pessoa”, diz.

situação. “Quando essa 
ansiedade é contínua, é 
muito forte, não faz senti-
do, é desproporcional ao 
fato temido, pode carac-

 Se a pessoa tem es-
ses sintomas mais intensos, 
isso não quer dizer necessa-
riamente que ela tenha algum 
transtorno de ansiedade. Para 

terizar transtorno de an-
siedade. E existem tipos 
diferentes de transtorno 
de ansiedade”, explica 
Suely Sales Guimarães.

obter o diagnóstico correto, é 
preciso procurar ajuda psico-
lógica ou médica porque só 
um profissional vai poder ava-
liar se essas manifestações in-
dicam um quadro patológico 
de ansiedade ou são sintomas 
de outra doença.
 E caso a pessoa seja 
diagnosticada com transtor-
no de ansiedade, o indicado 
é fazer Psicoterapia. “Em ca-
sos em que essa ansiedade 
é muito intensa e traz muito 
prejuízo para a qualidade 
de vida da pessoa, ela pode 
precisar de um tratamen-
to psiquiátrico, com um 
médico psiquiatra, que vai 
prescrever uma medicação 
para controle da ansieda-
de”, conclui a psicóloga. 
(com informações do Por-
tal Drauzio Varella).

Ansiedade patológica precisa de tratamento psicoterápico ou mesmo psiquiátrico e uso de medicamentos
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Flores do ipê-rosa explodem 
na Semana do Meio Ambiente

 As flores do ipê 
(rosa, rosa-de-cacho 
e roxo) deram o sinal 
na sexta-feira, dia 02 
de junho, como que 
anunciando a alegria 
dos ambientalistas e 
batalhadores da ecolo-
gia. As flores rosas sau-
davam o Dia Mundial 
do Meio Ambiente que 
transcorreu em 05 de 
junho. A área urbana de 
Ponte Nova tem vários 
ipês-rosa espalhados 
por ruas e bairros. Os 
mais bonitos estão no 
jardim de Palmeiras, 
Rodoviária Velha, CDI 
e na margem direita 
do Rio Piranga, perto 
do Pontilhão de Ferro. 
A foto que ilustra este 
texto foi tirada pelo re-
pórter Diego Siman, em 
frente ao Conjunto Ha-
bitacional Dom Helvé-
cio (COJAN) na manhã 
de 07 de junho.

ra a florir no ano (entre 
o final de maio e início 
de junho) podendo che-
gar a até 20 metros de 
altura. Os frutos amadu-
recem entre agosto a no-
vembro. Sua espetacular 

 O ipê-rosa 
(Handroanthus hepta-
phyllus) é muito usado 
no paisagismo urbano 
por sua beleza e desen-
volvimento rápido. Da 
sua espécie é a primei-

florada é composta de 
muitas inflorescências, 
na forma de um globo 
e que despontam nas 
pontas dos ramos, neste 
momento a árvore fica 
totalmente sem folhas.
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Meu Amigo Tarot: Amor à 
Vida e Morte ao Capitalismo
 Solstício de Inver-
no no Hemisfério Sul dia 21 
de junho, com a entrada do 
Sol em Câncer marcando o 
relógio cósmico o tempo de 
recolhimento, noites lon-
gas, dias curtos e a neces-
sidade cuidar do lar, nação, 
planeta. Conhecer a ances-
tralidade e a História com 
o intuito de reverenciar as 
tradições, mas também sa-
ber reconhecer as correntes 
que nos prendem a padrões 
opressores e antiquados 
para a Nova Era. Outros 
eventos cósmicos impor-
tantes que ocorrerão em 
junho porque favorece uma 
revisita e oportunidade de 
resolver questões há muito 
agarradas são as retrogra-
dações de Saturno, Netuno 
e Plutão nos cobrando o 
passado mal resolvido, as 
ilusões quebradas pela for-
ça da realidade e a destrui-
ção de velhos padrões.
 O céu de hoje só 
daqui ha 248 anos, quando 
Plutão completar seu ciclo 
outra vez. Então, aproveite 
as energias! O céu sob nos-
sas cabeças esteve assim lá 
no período da Revolução 
Francesa, aqui rolou a In-
confidência Mineira! Vamos 
revolucionar!
 Tenho esperança 
que o capitalismo esteja con-
tando suas últimas décadas 
e por isso essa convulsão da 
extrema-direita, opressores, 
hipócritas e cruéis fazendo 
suas investidas desespera-
das, teatros dos vampiros e a 
estupidez de toda as nações.
Os quatro Arcanos do mês 
me apontam essa reflexão e 
as canções do R. Russo.
 Enamorados é o re-
gente favorecendo o Amor, 
as Artes, as relações sociais, 
comerciais e afetivas. Diante 
dos dilemas da vida exercer 
seu livre-arbítrio é sempre 
melhor que ficar eterna-
mente na dúvida. Mesmo 
que a decisão seja não fa-
zer nada ou dizer um "não" 
porque é necessário, o certo 
e justo. A Morte é o desafio 

mensal, exigindo de nós um 
esforço maior para renovar 
contratos e acordos, rees-
truturar a rotina, o celeiro, 
a dispensa. A Mãe Terra é 
abundante, mas tem seus ci-
clos. E depredada como está 
sendo há séculos pela praga 
humana, podemos ter o vis-
lumbre da Ceifadora Mege-
ra. Diabo vem apontando o 
arquicapitalismo, grandes 
corporações e a elite plane-
tária que nos acorrenta na 
injustiça social e depreda-
ção ambiental pela ganân-
cia. Opressores, cruéis e 
vampiros energéticos que 
se alimentam de mentes e 
almas usando a religião e a 
manipulação midiática para 
manter o povo cordeiro. 
Confronta o intelecto a carta 
de Osíris Triunfal correndo 
o céus em sua carruagem 
de fogo nos recordando a 
nossa conexão com o Pai e a 
Mãe Divina que nos permite 
viajar pelos Universo nesta 
Carruagem Terra aprender 
e evoluir guiados pela nossa 
própria consciência na cer-
teza de que estamos todos e 
tudo conectados.

Larângelis

 (*) Lara Repolez 
Salgado é psicopedagoga, 
taróloga, sstróloga, Rei-
kiana e poeta. Escreve na 
2ª semana de cada mês. 
Contato: lrepolez@gmail.
com.br . Celular (031) 
982039502

(*) Lara Repolez

 A matriz de São 
Sebastião de Ponte Nova 
cumpriu programação 
para celebrar o dia santo 
da Igreja Católica Corpus 
Christi que este ano teve 
a procissão no Centro His-
tórico, dia 08 de junho, na 
parte da manhã. No dia 
07/06,as celebrações co-
meçaram com missas na 
Matriz e na Comunidade 
Sagrado Coração de Jesus, 
no Pacheco. Nesta sexta-
-feira, 09 de junho, haverá 
na matriz de São Sebastião, 
às 07 horas, em a Comuni-
dade do Bairro Central, às 
19h30min.
 O feriado De Cor-
pus Christi está ligado à 
Páscoa, que marca a morte 
e a ressurreição de Jesus 
Cristo, que tem, por sua 

 A novena será 
aberta no dia 15 a com uma 
procissão motorizada, às 
18 horas, com a imagem do 
padroeiro saindo da capela 
Santa Terezinha, no bairro 
Vale do Sol, percorrendo os 
demais bairros que com-
põem a paróquia. A procis-
são encerra a visita da ima-
gem de São João Batista às 
comunidades da paróquia, 
iniciada no dia 31 de maio. 
Martins Dias.
 A programação da 
novena consta de oração 
da manhã, todos os dias, 

 A Paróquia de São 
Pedro programou celebra-
ção de missa e procissão 
de Santo Antônio no dia 
13 de junho, dia do San-
to casamenteira. Desde o 
dia04dejunbhoque os fiéis 
acompanham a novena na 
igreja localizada no bairro 
que faz divisa com Palmei-
ras e o Guarapiranga. Ha-
verá também a distribuição 
do pão de Santo Antônio.
 Santo Antonio ou 
Fernando Antônio de Bu-
lhões, seu nome de nas-
cença, nasceu em Lisboa, 
Portugal, em 15 de agosto 
do ano de 1195. De família 
nobre e rica, era filho único 
de Martinho de Bulhões, 
oficial do exército de Dom 

vez, ligações com a Pás-
coa judaica (a saída dos 
hebreus do Egito para a 
Terra Prometida). A data 
é celebrada 60 dias após 
a Páscoa e logo depois do 
Domingo de Pentecostes 
e da Festa da Santíssima 
Trindade.
 A novena prepara-
tória da festa do padroeiro 
da paróquia São João Ba-
tista vai acontecer no pe-
ríodo de 15 a 24 de junho. 
Durante a novena, padres 
de diversas paróquias da 
arquidiocese de Mariana 
presidirão as celebrações 
e refletirão sobre o tema 
de cada dia, inspirado no 
tema geral “Corações ar-
dentes e pés a caminho, 
combatendo a fome, fa-
zendo comunhão”.

às 7 horas, na igreja São 
João Batista. “Esta é uma 
experiência que nasceu 

Afonso e de Tereza Tavei-
ra. Sua formação inicial 
foi feita pelos cônegos da 
Catedral de Lisboa. Antô-
nio gostava de estudar e de 
ficar mais recolhido.
 Protetor das coi-
sas perdidas. Protetor dos 
casamentos. Protetor dos 
pobres. É o Santo dos mila-
gres. Fez muitos ainda em 
vida. Durante suas prega-
ções nas praças e igrejas, 
muitos cegos, surdos, co-
xos e muitos doentes fica-
vam curados. Redigiu os 
Sermões, tratados sobre a 
quaresma e os evangelhos, 
que estão impressos em 
dois grandes volumes de 
sua obra.

durante a pandemia e 
que agradou e o Conse-
lho Paroquial de Pastoral 

(CPP) julgou interessante 
conservar”, observou o 
pároco Padre Geraldo.
 A festa tem seu 
ponto alto no sábado, 24 
de junho, dia de São João 
Batista, com procissão às
18 horas, saindo da Esco-
la Estadual Padre Álva-
ro, na rua Municipal, no 
bairro Nova Era, onde a 
paróquia começou. A pro-
cissão segue para a igreja 
São João Batista onde ha-
verá a missa de encerra-
mento das festividades.

Entre a fiação da Cemig o jornalista João Brant fotografou a Procissão de Corpus Christi no dia 08 
de junho de 2023. A imagem foi tirada do Casarão dos Monte Brant, no Centro Histórico

A Igreja de São João Batista de Viçosa é considerada verdadeira obra de arte moderna

Começa em Viçosa a preparação
 da festa de São João Batista

Festa de Santo Antônio em 
Ponte Nova, o Santo Casamenteiro

Corpus Christi é celebrado pela Matriz de São 
Sebastião com missas e procissão, em Ponte Nova
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 O Dia da Língua Por-
tuguesa é comemorado no dia 
10 de junho, dia em que a mor-
te de Luiz Vaz de Camões é lem-
brada. Autor de obras memorá-
veis como “Os Lusíadas”, Luís 
de Camões é considerado um 
dos maiores poetas da história 
lusitana. Neste ano, o compo-
sitor, cantor, letrista e poeta 
Chico Buarque de Hollanda 
recebeu o Prêmio Camões pelo 
conjunto de sua obra pelas 
mãos do presidente de Portu-
gal, Marcelo Rebelo de Sousa, 
na presença do presidente bra-
sileiro Lula.
 A língua portuguesa 
é nosso patrimônio comum, 
além de ser a matéria-prima 
para nossa literatura e poesia, 
por isso a importância da come-
moração da data. Vale lembrar, 
que o idioma tem sua origem 
no latim vulgar – o latim falado, 
que os romanos introduziram 
na Lusitânia, região situada ao 
sudoeste da Península Ibérica, 
a partir de 218 a.C.
 Atualmente, segun-
do dados da ONU, pelo menos 

235 milhões de pessoas têm o 
português como primeira lín-
gua, em oito países que vão das 
Américas à Ásia. Mais de 80% 
desses falantes são brasileiros. 
Entretanto, muitos falantes do 
português vivem fora dos pa-
íses lusófonos em nações da 
Europa e nos Estados Unidos. 
Não oficialmente, o português 
é falado por uma pequena par-
te da população em Macau, no 
estado de Goa, na Índia, e na 
Oceania.
 A língua portugue-
sa é a 5ª língua mais falada 
do planeta e a 3ª mais falada 
entre as línguas ocidentais, fi-
cando atrás somente do inglês 
e do castelhano (espanhol). 
Por toda a importância dada à 
língua portuguesa, seu ensino 
agora é bastante valorizado 
nos países que compõem o 
Mercosul, e é a língua oficial 
em diversos países como: 
Angola, Brasil, Cabo Verde, 
Guiné-Bissau, Moçambique, 
Portugal e São Tomé e Prínci-
pe e, ainda, Timor-Leste após 
sua independência.

 O Dia Mundial dos 
Oceanos foi estabelecido em 
08 de junho de 1992, durante a 
Cúpula da Terra, no Rio de Ja-
neiro, após decisão. Na época, 
foi inspirado por evento orga-
nizado no mesmo dia pelo Ins-
tituto dos Oceanos do Canadá 
e apoiado pelo Governo Cana-
dense: “Oceans Day At Global 
Forum – The Blue Planet”.
 Os oceanos cobrem 
mais de 70% da superfície da 
Terra e contêm 97% da água de 
todo o planeta. As águas salga-
das abrigam uma biodiversida-
de com quase 200 mil espécies 
identificadas. Eles são parte es-
sencial para promover a regula-
ção climática do planeta, pois 
absorvem cerca de 30% do di-
óxido de carbono produzido pe-
los seres humanos. Além disso, 
aproximadamente 03 bilhões 
de pessoas no mundo todo de-
pendem dos mares como fonte 
de alimento.

 Mesmo com toda sua 
importância para o meio am-
biente e para a economia mun-
dial, os oceanos estão sendo 
degradados. Atualmente, há es-
tudos que mostram que, apro-
ximadamente, 13 toneladas de 
plástico chegam ao oceano to-
dos os anos. Muitas vezes, esse 
plástico é ingerido pela fauna 
marinha, como peixes e tarta-
rugas, e outros animais como 
as aves que se alimentam dos 
peixes, provocando a morte de 
100 mil animais marinhos por 
ano, além de outros danos.
 E não é só plástico 
que degrada os oceanos. Além 
de diversos outros tipos de po-
luentes, há também o perigo 
da pesca ilegal, que põe em ris-
co a reprodução e a conserva-
ção das espécies. Diante dessa 
situação alarmante, a ONU de-
clarou o período entre 2021 e 
2030 como a Década dos Oce-
anos para o Desenvolvimento 
Sustentável.

10 de junho: Dia da Língua Portuguesa

Dia Mundial dos Oceanos

Teatro de Bonecos, apresentado por agente do Demutran, ajuda a entender o trânsito

Coimbra vem se destacando na microrregião de Viçosa com ações educacionais e culturais

 O Demutran 
(Departamento Munici-
pal de Trânsito) promo-
veu no dia 31 de maio , 
ações de encerramento 
da campanha “Movi-
mento Maio Amarelo”. 
A iniciativa trouxe pa-
lestras, Teatro de Bone-
cos, serviços e brindes 
durante todo o dia com 
ações que aconteceram 
no DMAES e FUPAC, em 
Ponte Nova, e na Esco-
la Estadual Hélder de 
Aquino, em Urucânia.
 O “Movimento 

 Circula nas re-
des sociais a 8ªedição da 
Revista Sarau da Alepon 
(Academia de Letras, Ciên-
cias e Artes de Ponte Nova, 
que tem como editores e 
revisores Alfredo Padovani 
e Gilson José de Oliveira. 
O Conselho Editorial tem, 
também, Júlio César de 
Oliveira, atual presidente 
da instituição cultural, que 
completa 29 anos, em13 de 
junho. A edição traz entre-
vista exclusiva com o editor 
do Líder Notícias, Ricardo 

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura da cida-
de de Coimbra divulgou a 
programação completa da 
Festa do Café com Leite, 
que acontecerá de 30 de 
junho até 02 de julho na 
praça Arthur Bernardes. 
Uma das atrações musicais 
do evento é a Banda Dja-
vú. O evento é repleto de 
shows, festival de sabores, 
torneio leiteiro e vai se tor-
nando tradição, principal-
mente para os produtores 
rurais da região.
 A programação 
começa dia 30 de junho 

 São 50 páginas 
cheias de informações, 
informando que no dia 18 
de agosto, a 7ª Subseção 

nior e entrega das premia-
ções do Torneio Leiteiro, 
Delícias do Leite, Delícias 
do Café e Sabores de Coim-
bra. Para encerrar a Festa 

da OAB Ponte Nova, pres-
tará homenagem ao Rei do 
Galo. Mostra lançamento 
de livros do escritor Lu-
ciano Sheikk, no CEU das 
Artes, Ruy Merheb; repor-
tagem sobre a saída das 
esculturas de Amílcar de 
Castro de Dom Silvério, 
sua terra. A foto que ilustra 
este texto, onde aparecem 
Reinaldo e João Bosco, 
ponte-novenses ilustres, 
está na página 12 da Revis-
ta Sarau da Alepon.

do Café com Leite, no dia 
02 de julho, acontecem os 
shows Gospel com Sílvia 
Pantaleão e com a dupla 
Ivan e Vanildo.

Maio Amarelo” nasceu 
em 2014 e fomenta uma 
ação coordenada entre o 
Poder Público, iniciativa 
privada e sociedade civil 
com o objetivo de redu-
zir os acidentes e mortes 
no trânsito. A escolha 
do mês de maio ocorreu 
pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) 
ter definido a Década de 
Ação para Segurança no 
Trânsito em 11 de maio 
de 2011. Já a cor amarela 
simboliza sinalização e 
alerta no trânsito.

Motta, que tem mais de 50 
anos de atividades nas áre-
as do meio ambiente, cultu-
ra e jornalismo.

com Mazin Mendonça, 
Galegão do Forró, DJ San 
e Festival de Sabores; no 
sábado, dia 1ºde julho tem 
Banda Djavú; DJ Viana Jú-

Chico Buarque de Hollanda, o presidente Marcelo Rebelo de Sousa e o presidente Lula, em 
Portugal, na entrega do Prêmio Camões

Demutran usa cultura do Teatro de Bonecos 
para ensinar cuidados como Trânsito

Cidade de Coimbra promove no final de junho 
a festa Café com Leite, com shows e sabores

8ª edição da Revista Sarau da Alepon trás uma
 entrevista exclusiva com o editor do Líder Notícias

NO TRÂNSITO, ESCOLHA A VIDA
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Polícia Militar de Meio Ambiente de Raul Soares e Viçosa 
recebem viaturas e drones do Ministério Público

Câmara dos Deputados aprova obrigação 
de celulares ter receptores de FM

 Como parte das co-
memorações pelo Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, o Mi-
nistério Público e a Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente 
realizaram na segunda-feira, 
05 de junho, no Centro Inte-
grado de Operações do Par-
que Estadual da Serra do Rola 
Moça, em Belo Horizonte, a 
entrega de 15 drones e 20 via-
turas à Polícia Ambiental de 
Meio Ambiente.
 Os municípios de 
Raul Soares e Viçosa, da região 
do Vale do Rio Piranga e Além 
Paraíba, na Zonada Mata, fo-
ram contemplados. Outras ci-
dades contempladas: Alfenas, 
Andrelândia, Araxá, Bocaiúva, 
Buritis, Formiga, Itambacuri, 
Jequitinhonha, Lagoas San-
ta, Lavras, Passos, Patrocínio, 
Pirapora, Pouso Alegre, São 
Francisco, São João Evangelis-
ta e Uberlândia. Promotores 
de Justiça e prefeitos das cida-
des contempladas estiveram 
presentes na cerimônia.

 A Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidada-
nia (CCJC) aprovou no último 
dia 31 de maio, o Projeto de Lei 
8438/2017. Este, estabelece que 
os celulares fabricados ou mon-
tados no Brasil devem disponi-
bilizar recursos receptores de 
sinais de radiodifusão sonora 
em Frequência Modulada (FM). 
Agora, o projeto segue para dis-
cussão no Senado, sem a necessi-
dade de passar pelo plenário da 
Câmara dos Deputados.
 Isso só não ocorrerá 
caso haja um recurso de outro 
deputado. O texto é de autoria 
do deputado Sandro Alex (PS-
D-PR) e o relator é Felipe Fran-
cischini (PSL-PR). Francischini 
recomendou que a proposta fos-
se aprovada na forma de substi-
tutivo da Comissão de Desenvol-
vimento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços. Outro 
ponto é que o PL afirma que as 
empresas terão 90 dias após a 
regulamentação para realizar as 
alterações. Além disso, cabe ao 
Poder Executivo a obrigatorie-

 Os equipamentos fo-
ram adquiridos com recursos 
provenientes de compensa-
ção ambiental decorrente de 
Termo de Compromisso assi-
nado em dezembro de 2022 
envolvendo o Ministério Pú-
blico Minas Gerais, governo 
estadual, Ministério Público 
Federal e Vallourec Tubos do 
Brasil Ltda. Foram entregues 
20 caminhonetes modelo 

dade de fiscalizar os aparelhos.
 A discussão sobre a 
obrigatoriedade do rádio FM em 
aparelhos já vinha há anos. A 
Associação Brasileira da Rádio 
e Televisão (Abert) pede essa 
mudança desde 2019. A enti-
dade atuava junto ao governo 
federal e ao Congresso Nacional 
para que o projeto fosse aprova-
do em definitivo.
 A p r o x i m a d a m e n t e 
97% dos aparelhos produzidos 
no mundo são equipados com re-
ceptor interno para o recebimen-
to das transmissões em FM já 

Mitsubishi L200 Triton GL 
2.4 D 4 x 4 MT e 15 drones 
que auxiliarão a Polícia de 
Meio Ambiente em diversas 
tarefas relacionadas à defesa 
do meio ambiente.
 O investimento, de 
cerca de R$ 4,5 milhões, faz 
parte de uma série de ações 
promovidas pela Semad (se-
cretaria estadual de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável), em parceria com
Ministério Público de Minas 
Gerais, com foco no comba-
te ao desmatamento ilegal e 
intervenções irregulares que 
degradam o meio ambiente 
no estado. A renovação tem 
o objetivo de potencializar as 
operações de fiscalização, por 
meio da melhoria do aparato 
logístico das unidades de meio 
ambiente, principalmente as 
viaturas policiais, as quais 
possuem grande importância 
para o êxito da atividade.

integrado desde a sua fabricação. 
Por outro lado, a maioria desses 
receptores não seriam ativados 
quando disponibilizados ao con-
sumidor final.
 Apenas 34% dos apa-
relhos possuiriam a função FM 
ativadas. “Por esse motivo, os 
usuários estariam sendo pre-
judicados, visto que devem ad-
quirir 01(um) pacote de dados, 
para o acesso às transmissões 
via streaming, tecnologia mais 
suscetível à instabilidade de 
transmissão”, diz o deputado fe-
deral Sandro Alex.

O deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) acompanhou os prefeitos de Raul Soares e de Viçosa na 
entrega dos equipamentos para a PM de Meio Ambiente.

Caminhonetes e drones farão a diferença no combate ao desmatamento da Mata Atlântica e Cerrado em 
Minas Gerais

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Cri-
me Organizado (Gaeco) Zona 
da Mata (Visconde do Rio 
Branco), órgão do Ministério 
Público em conjunto com a 
Sejusp (Secretaria de estado 
de Justiça e Segurança Públi-
ca), Polícia Militar e Polícia 
Penal deflagrou no dia 12 de 
maio a 2ª fase da “Operação 
O Mecanismo” com buscas 
nos presídios das cidades de 
São Geraldo e Juiz de Fora.
 A operação cumpriu 
mandados de prisão e busca 
e apreensão e apreenderam 
cerca de 30 celulares e apro-
ximadamente R$ 55 mil em 
moeda corrente. Três poli-
ciais penais foram afastados 
dos cargos. A “Operação O 
Mecanismo” é destinada a 

apurar a prática dos crimes de 
corrupção passiva, corrupção 
ativa, concussão, prevarica-
ção praticada em sua forma 
especial, associação crimino-
sa, tráfico e associação para o 
tráfico de drogas.
 Está sendo inves-
tigada a existência de um 
complexo esquema criminoso 
formado por policiais penais 
(agentes penitenciários), 
agentes públicos, presos e 
pessoas ainda não totalmen-
te identificadas, consistente 
na promoção do ingresso de 
drogas, demais materiais ilí-
citos e aparelhos celulares no 
interior de estabelecimentos 
prisionais situados na Zona 
da Mata mineira, mediante o 
pagamento de propina e favo-
res indevidos.

Gaeco Zona da Mata deflagra 
operação em presídios de 
São Geraldo e Juiz de Fora

Celulares apreendidos nos presídios de São Geraldo e Juiz de Fora

 Liberado o impor-
tantíssimo concurso SEE-MG, 
regido pelo edital SEPLAG/SEE 
nº 03/2023, por meio do qual a 
secretaria de estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE-MG) 
preencherá 19.878 vagas. As 
chances se destinam às carrei-
ras de Professor de Educação 
Básica, Especialista em Educa-
ção, Analista Educacional, Ana-
lista de Educação, Técnico da 
Educação e Assistente Técnico 
de Educação.
 Para Professor de 
Educação Básica (PEB), cujo 
vencimento inicial é de R$ 
2.350,49, considerando uma 
jornada semanal de 24 horas, 
há oportunidades nas áreas de 

Arte, Biologia/Ciências, Edu-
cação Física, Ensino Religio-
so, Filosofia, Física, Geografia, 
História, Língua Inglesa, Lín-
gua Portuguesa, Matemática, 
Química, Sociologia e Educa-
ção Especial.
 As inscrições somen-
te serão abertas no mês de 
julho de 2023, dia 31, perma-
necendo à disposição dos in-
teressados por meio do portal 
eletrônico oficial da FGV, até as 
16 horas do dia 29 de agosto 
de 2023. Pague a taxa de R$ 
38,00 ou R$ 43,00 para con-
firmar sua inscrição. Quem for 
doador regular de sangue ou 
inscrito no CadÚnico poderá 
solicitar isenção.

Desafios e obrigações do professor na sala de aula

Caso projeto seja aprovado e sancionado pelo Presidente 
da República, as empresas terão 90 dias para se adaptar



Idoso preso com drogas na Vila Oliveira foi encontrado morto na cela 
da unidade prisional, ao lado da Delegacia Regional, 01 dia depois

Sexta-feira, 09 de junho de 2023

Menor é apreendido com armas, cocaína e maconha

UAI de Ponte Nova assume serviços referentes 
a documentação de veículos em Ponte Nova

 Na noite da úl-
tima sexta-feira, 02 de 
junho, 01 (um) menor 
foi encaminhado a Dele-
gacia Regional de Polícia 
Civil acusado de tráfico 
de drogas em Visconde 
do Rio Branco. Quando 
uma guarnição da Polí-
cia Militar realizava pa-
trulhamento por 01(um) 
dos bairros da cidade, o 
menor visualizou a viatu-
ra policial e arremessou 
02 (duas) sacolas para o 
terreno que fica na frente 
da sua residência e ten-
tou fugir correndo para os 

 Desde a terça-fei-
ra, 06 de junho, os ser-
viços de emplacamento, 
transferência de veículos 
e demais documentações 
serão absorvidos pela UAI 
(Unidade de Atendimen-
to Integrado). A mudança 
visa facilitar o acesso e 
proporcionar mais comodi-
dade aos cidadãos de Ponte 
Nova e região.
 Os atendimentos 
estão sendo realizados na 

fundos, sendo perseguido 
e alcançado pela equipe 
que estava posicionada 

UAI, com prévio agenda-
mento do site do Detran-MG 
(http://www.detran.mg.gov.
br),desde o dia 06 de junho. 
A pessoa deve se dirigir à 
Unidade de Atendimento 
Integrado em Ponte Nova, 
situada na Avenida Abdala 
Felício, 68 - Centro Históri-
co, para atendimentos rela-
cionados à documentação 
de veículos automotores, 
como emplacamentos e 
transferências.

nos fundos da residência.
Na residência foi encon-
trada 01 (um) garrucha 

calibre 22, sem munições. 
Nas sacolas, os policiais
militares encontraram 28 
buchas de maconha, 51 
pinos contendo cocaína 
e certa quantia em di-
nheiro. O menor recebeu 
voz de apreensão em fla-
grante delito por tráfico 
de drogas e porte ilegal 
de arma de fogo. Ele foi 
encaminhado a Delegacia 
de Polícia Civil acompa-
nhado de representante 
legal, além de Conselheiro 
Tutelar como determina o 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA).

O menor foi apreendido em Visconde do Rio branco com drogas e arma de fogo

 Antônio de Pádua 
Oliveira, 67anos, popular-
mente conhecido por Tuni-
quim, morador da Rua Pedro 
Nunes Pinheiro, na Vila Oli-
veira foi encontrado morto, 
no sábado à noite, 03 de ju-
nho, dentro de uma cela na 
unidade prisional ao lado da 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil, onde estava preso 
desde o dia anterior, 02 de 
junho, 11 horas, por policiais 
militares. Laudo médico de-
verá apontar a causa da mor-
te em 10 dias.Na sexta-feira, 
02 de junho, os militares 
foram até a Vila Oliveira e 
prenderam Tuniquim, que 
era acusado da prática de 
venda de entorpecentes.
 Na ocasião, os mili-
tares chegaram ao endereço 
e bateram na porta da casa 
do idoso. Ao abrir a residên-
cia, o suspeito estava segu-
rando 01 (uma) barra de ma-
conha, o que evidenciou que 
ele estava esperando alguém 
para buscar a droga naquele 

momento. Ao perceber a pre-
sença dos policiais, o idoso 
tentou fechar a porta, mas 
foi impedido por 01 (um) 
dos militares. O suspeito foi 
contido e preso.
 Segundo a Polícia 
Militar, Tuniquim mostrou  
um vidro com substância 
branca e disse que estava 
tomando o remédio porque 
era hipertenso. Diante da 

situação os militares o con-
duziram até ao Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho. Depois 
do atendimento hospitalar, o 
idoso foi encaminhado para 
a Delegacia Regional de Po-
lícia Civil, no Gavetão, e após 
ser enquadrado na Lei Anti-
drogas foi levado para uni-
dade prisional, no Gavetão.
 No Boletim de 
Ocorrência da Polícia Militar 

existe o registro de que na 
casa de Antônio de Pádua 
Oliveira, o Tuniquim, foi 
encontrada 01 (uma) bolsa 
contendo diversos materiais 
ilícitos: revólver calibre 32, 
11 munições intactas do 
mesmo calibre, 02 (dois) 
tabletes de maconha, 23 pa-
pelotes e 28 pinos contendo 
cocaína e certa quantia em 
dinheiro vivo.

Drogas, dinheiro e arma e munições foram apreendidas na Vila Oliveira

 A implementação 
de um Batalhão da Polícia 
Militar (BPM) em Viçosa foi 
solicitada ao Estado e ao 
Comando-geral da Polícia 
Militar de Minas Gerais. A 
solicitação veio da Funda-
ção Libanesa de Minas Ge-
rais (Fuliban). O ofício foi 
enviado em fevereiro deste 
ano ao deputado estadual do 
partido Novo, José Laviola 
Neto (Zé Laviola). Uma (01) 
reunião entre o Fuliban e o 
parlamentar estadual já foi 
feita nos últimos meses para 
tratar sobre o assunto.
 A reivindicação 
pelo batalhão da PM em Vi-
çosa é defendida há quase 
10 anos, de acordo com o ofí-
cio enviado, “sem qualquer 
solução ou sequer resposta 
negativa”, embora estudos 
revelem que o batalhão não 
vai demandar grande inves-
timento orçamentário do Es-
tado, e que já existe estrutura 

pronta e disponível.
 Outras autoridades 
política de Viçosa já se mo-
vimentaram, mas, desta vez, 
a Fuliban intervém como 
interlocutora para apoiar o 
processo, e afirma que a de-
manda partiu de “lideranças 
políticas e empresariais, se-
tor empresarial e comércio 
ligados à colônia Líbano-
-brasileira”, em Viçosa.
 De acordo com o 
presidente da Fuliban, Fre-
derico José Gervásio Abu-
rachid, a presença de um 
batalhão que atenda Viçosa 
e região aumentaria a pro-
teção e defesa da população. 
Ele afirma que a cidade ca-
rece de políticas públicas e 
maior atenção do Estado no 
quesito segurança. “Viçosa é 
única sede de Universidade 
Federal, no caso a UFV, sem 
um batalhão da PM em Mi-
nas Gerais”, comenta Frede-
rico Gervásio Aburachid.

O 11º Batalhão da PM de Manhuaçu completa 60 anos no dia 10 de agosto. Viçosenses acreditam que a cria-
ção de unidade desta grandeza pode conter a violência que vem crescendo na microrregião

Colônia Líbano-brasileira de 
Viçosa cobra implantação de 

Batalhão na Cidade Universitária

MATIPÓ

Policiais civis em ação perto do Hospital Cristo Rei

Polícia Civil cumpre mandado 
de prisão e prende traficante

 Policiais Civis da 
32ª Delegacia do município 
de Matipó, cidade localizada 
às margens da BR 262, rea-
lizaram diligências nas ruas 
cidade na noite de sábado, 
03 de junho. Objetivo era 
localizar 01 (um) homem de 
25 anos e dar cumprimento 
do mandado de prisão pre-
ventiva expedido pela Justi-
ça de Abre Campo.

 O homem está sen-
do investigado por associa-
ção e por tráfico de drogas. 
Após trabalho de inteli-
gência e monitoramento, o 
homem foi localizado nas 
imediações do Hospital 
Cristo Rei (Fundação de 
Saúde Cristo Rei) de Ma-
tipó, sendo detido e preso 
encaminhado para o Presí-
dio de Abre Campo.

VISCONDE DO RIO BRANCO
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Homem envolvido com mulher assassinada em 
Acaiaca foi preso com drogas em Barra Longa

Armas e munições foram encontradas pela PM, em Jequeri

Drogas são aprendidas na 
zona rural e no Bairro Triângulo

Apreendidas armas e 
munições na zona rural

Após desentendimentos, 
homem é atropelado em Viçosa

 No sábado, 03 de 
junho, às 08h30min, du-
rante a realização de patru-
lhamento no Córrego Santo 
Antônio, zona rural do mu-
nicípio de Jequeri, policiais 
militares resolveram dar 
buscar em homem suspei-
to, de 49 anos. Momentos 
antes o homem o jogou 
02 (dois) objetos na mata 
existente nos fundos de sua 
residência, fato visualizado 

 Um homem de 44 
anos foi vítima de um atro-
pelamento ocorrido na ma-
nhã de sábado, 03, no Bair-
ro Santa Clara, em Viçosa. 
Segundo informações da 
Polícia Militar, o acidente 
aconteceu por volta das 
11h30min na Avenida Jus-
celino Kubitschek. A víti-
ma foi atingida por um au-
tomóvel cuja placa não foi 
identificada. Ele foi socor-
rido pela equipe do Samu 

pelos militares.
 Os militares en-
contraram 01 (uma) re-
vólver calibre 32; 12 muni-
ções calibre 32 intactas; 01 
(uma) espingarda calibre 
32 e mais 12 cartuchos do 
mesmo calibre. O homem 
foi preso e conduzido para 
a Delegacia de Polícia Civil 
com as armas e munições 
apreendidas permanecen-
do à disposição da Justiça.

e encaminhado ao hospital 
em estado grave.
 Testemunhas afir-
maram que ele estava por-
tando uma faca de grande 
porte e havia ameaçado 
e agredido algumas pes-
soas. Uma I01) mulher 
e 01 (um) homem foram 
atingidos por facadas na 
Praça Levindo Coelho, no 
Bairro Santa Clara, mas 
nenhuma das vítimas pro-
curou a polícia.

 Na quarta-feira 
passada, 31 de maio, a 
Polícia Militar realizou a 
apreensão de drogas bem 
como a prisão de 01 (um) 
homem de 44 anos por 
tráfico de entorpecentes. 
A ação aconteceu na Rua 
Getúlio Etrusco, no centro 
de Barra Longa. Por volta 
das 16h3min, guarnição 
da Polícia Militar rece-
beu informações de que 
01 (um) indivíduo, que 
havia tido um relacio-
namento amoroso com 
a vítima de feminicídio 
ocorrido dia 25 de maio 
na cidade de Acaiaca, es-
tava transitando em Bar-
ra Longa com uma arma 
na cintura e ameaçando o 
autor do feminicídio.

 A 1ª ocorrência 
foi registrada por volta 
das 8h12min da manhã de 
sexta-feira, 02 de junho na 
comunidade São Mateus, 
zona rural de Guaraciaba. 
A PM prendeu um homem 
de 68 anos e apreendeu 
com ele espingarda polvei-
ra e garrucha calibre 38, 
além de 07 munições cali-
bre 38; 06 (seis) unidades 
de chumbo; 02 (duas) por-
ções de pólvora; 01 (uma) 
espoleta e 02 (duas) mu-
nições calibre 38. Estas já 
deflagradas.
 A outra ocorrência 
foi registrada na Rua Carlos 

 Com base nas 
características e informa-
ções fornecidas, a equipe 
policial conseguiu locali-
zar o suspeito quando ele 
estava chegando em sua 
residência. Ao perceber 
a aproximação dos poli-
ciais, o homem tentou fu-
gir pelos fundos, mas foi 
impedido pelos militares. 
Durante a abordagem, o 
suspeito negou possuir 
uma arma de fogo.
 No entanto, após 
realizar diligências na re-
sidência, a equipe encon-
trou 08 (oito) buchas de 
maconha dentro de um 
guarda-roupas. O homem 
foi encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Civil e 
autuado na Lei Antidrogas.

Pinto, Bairro Triângulo, em 
Ponte Nova. Na manhã do 
último domingo, domingo, 
04 de junho. Um (01) ho-
mem, 44 anos, foi denun-

pela escadaria e sair num 
beco na Rua Carlos Pinto.
 Com o homem, a 
PM 01 (uma) barra de ma-
conha; 01 (uma) porção de 
maconha; 01 (um) pape-
lote de cocaína; 01 (uma) 
aparelho de telefone ce-
lular; 01(uma) faca com 
vestígios de maconha; 01 
(um) plástico filme grande 
e a quantia de R$ 1.934,00. 
Após o registro da ocorrên-
cia e a contabilidade dos 
materiais, o autor foi preso 
e conduzido para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
onde permaneceu preso à 
disposição da justiça.

ciado por estar realizando 
o tráfico de drogas na Rua 
José Pedro Dias, nas pro-
ximidades da casa de sua 
mãe. A estratégia era subir 

Drogas apreendidas em Barra Longa

Drogas apreendidas no Bairro Triângulo, em Ponte Nova

VIÇOSA

GUARACIABA/PONTE NOVA
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Meninada da Sociedade Esportiva 1º de 
Maio é campeã do Regional do Açúcar

Supercopa dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga termina neste final de semana

As Vingadoras saem da zona 
do rebaixamento no Brasileirão

 A 7ª edição da 
Supercopa dos Incon-
fidentes e Vale do Pi-
ranga termina neste 
sábado, dia 10 de ju-
nho, em jogo decisivo 
que será realizado no 
Estádio Dr. Otávio So-
ares, a partir de 16h25 
entre as equipes da S.E 
1º de Maio e Peñarol F. 
C (Ouro Preto).
 Na semana pas-
sada, dia 03 de junho, 
na Arena da Barra, em 
Ouro Preto, o placar fi-
cou favorável à equipe 
de Ouro Preto por 1 a 0, 
gol marcado por Lucas 
Katah. Neste segundo 
jogo o empate dá o tí-

 “As Vingadoras”, 
time feminino do Clube 
Atlético Mineiro venceu 
o Real Ariquemes F.C, de 
Rondônia por 3 a 0 na 
tarde de domingo, 04 de 
junho , em jogo válido 
pela 14ª rodada do Bra-
sileirão Feminino Serie 
A. O jogo foi disputado 
no Estádio das Alterosas, 
no Sesc Venda Nova, em 
Belo Horizonte.
 Soraya, cobrando 
pênalti, abriu o placar 
para “As Vingadoras”, 
aos 25 minutos da 1ª eta-
pa. No 2º tempo, Emily, 

LMDPN teve apoio da 
secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej) de 

ria, aos 49 minutos, com-
pletaram o placar.
 Com o resultado, 

tulo para o Penãrol F.C. 
O 1º de Maio tem que 
vencer para forçar uma 
disputa de pênaltis, 
caso vença pelo placar 
mínimo, ou se vencer 
por mais de 01 (um) 
gol para conquistar um 
tricampeonato.
 A  Sup ercopa 
dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga é pro-
moção da Liga Mu-
nicipal de Desportos 
de Ponte Nova (LM-
DPN), entidade diri-
gida pelo empresário 
do ramo de transpor-
tes de cargas, Zé Luiz 
da Eureka. Este ano a 

de cabeça, aos 16 minu-
tos, e Manuela Paví, após 
falha da goleira adversá-

Ponte Nova e também 
das ligas esportivas de 
Urucânia, Ouro Preto, 
Mariana e Viçosa.

a equipe comandada por 
Vantressa Ferreira dei-
xou provisoriamente a 
zona de rebaixamento 
do torneio, subindo para 
a 12ª posição na tabela, 
com 15 pontos. Apesar 
do trunfo, “As Vingado-
ras” não tem chances de 
classificação á segunda 
fase do campeonato. Os 
08 (oito) primeiros co-
locados avançam e vão 
disputar as quartas de 
final em jogos de mata-
-mata, ida e volta para 
definir no campeão na-
cional desta temporada.

As Vingadoras precisam continuar jogando bem para continuar fora da zona de rebaixamento

 A Sociedade Es-
portiva 1º de Maio de Pon-
te Nova sagrou-se campeã 
invicta do campeonato re-
gional do açúcar categoria 
Sub-11, no domingo dia 04 
de junho. O em jogo deci-
sivo foi realizado em seu 
campo, o Estádio Dr Otávio 
Soares, contra o Primeiro 
de Maio Esporte Clube, do 
Bairro Cabanas, de Maria-
na. A partida de terminou 
empatada no tempo nor-
mal em 0 x 0. Na disputa de 
pênaltis, o Sub 11 Macuco 
ganhou de 4 a 2. A bela e tricentenária Ouro Preto, Cidade Monumental Mundial, recebe a 1ª partida da final da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga de 2023

 Dentre os eventos 
esportivos municipais de 
Viçosa realizados em 2022, 
01 (um) dos destaques foi 
o Torneio de Vôlei, dispu-
tado nas categorias mas-
culina e feminina. Com o 
objetivo de seguir fomen-
tando a prática do esporte 
no município e a integra-
ção entre os atletas, a com-
petição, realizada pelo De-
partamento de Esportes e 
Lazer, acontecerá este ano, 
sob o nome de “Copa Viço-
sa de Vôlei”.
 Em 2023, o evento 
será realizado nos dias 24 
e 25 de junho e 1º e 2 de ju-
lho, sendo as primeiras da-
tas dedicadas à categoria 
feminina e o 2º final de se-
mana será destinada para 
a categoria masculina. To-
dos os jogos ocorrerão no 
ginásio do Complexo Es-
portivo Municipal Avenida
Bernardes Filho, nº 497, 
Bairro de Lourdes.

 As equipes deve-
rão se inscrever por meio 
de formulário on-line dis-
poníveis até o dia 21 de 
junho ou até as 09 (nove) 
vagas disponíveis em 
cada categoria serem pre-
enchidas. As inscrições 
são gratuitas e devem ser 
realizadas por 01 (um) 
único atleta ou técnico 
responsável pela equipe, 
respeitando a escalação 
de no mínimo 06 (seis) e 
no máximo 14 jogadores 
em cada time.
 Mais informações 
no regulamento da Copa 
Viçosa de Vôlei 2023, dis-
ponível abaixo. Dúvidas 
ou informações técnicas 
podem ser esclarecidas 
com a organização do 
evento através do telefo-
ne (31) 3874-9573 (em 
horário comercial) ou 
pelo e-mail torneiodevo-
lei22@gmail.com.

Copa Viçosa de Vôlei 
começa dia 24 de junho
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E.C Riodocense, último campeão começou a 31ªedição vencendo o Minas E.C, de São Pedro 
dos Ferros

As cabulosas e as meninas da Ferroviária de Araraquara (São Paulo) ficaram no empate

 As Cabulosas 
(Cruzeiro) e Ferroviária 
empataram por 1 a 1 na 
noite de segunda-fei-
ra,05 de junho, em Belo 
Horizonte (MG), pela 
14ª e penúltima rodada 
do Brasileiro feminino. 
Os gols da partida foram 
marcados no segundo 
tempo.

 Com o resultado, 
a Ferroviária seguiu caiu 
da 2ª para a 3ª colocação 
com 31 pontos. As Guer-
reiras Grenás foram ultra-
passadas pelo Palmeiras, 
que venceu o Grêmio por 
2 a 1. “As Cabulosas" es-
tão na 8ª posição, com 
21 pontos e depende das 
próprias forças para avan-

çar às quartas de final.
 Na próxima roda-
da, a última da 1ª fase, a 
Ferroviária (São Paulo) 
recebe o Avaí/Kinderman 
e “As Cabulosas” estarão 
no Distrito Federal para 
jogar com o Real Brasília. 
Os jogos serão realizados 
às 15 horas de segunda-
-feira, 12 de junho.

As Cabulosas (Cruzeiro) empatam 
com a Ferroviária de São Paulo

Campeonato Regional do Açúcar 
entra na 3ª rodada com mais 16 jogos

E.C Barralonguense venceu na estreia do Regional do Açúcar, depois de sair da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

 Transcorreu no 
domingo passado, dia 
04 de junho, a 2ª rodada 
do Campeonato Regio-
nal do Açúcar que está 
em sua 31ª edição. 16 
jogos movimentaram o 
torneio que é promovido 
pela Liga Desportiva de 
Urucânia, presidida pelo 
desportista Geraldo Di-
vino. A competição des-
te ano tem 32 equipes.

 Resultados da 
semana passada: E.C 
Barralonguense (Barra 
Longa) 1 x 0 Juventus 
de SantanaF.C (Sericita) 
; Santa Cruz F.C (Ma-
riana) 7 x 0 Penetras 
E.C (Abre Campo); Mi-
nas E.C (São Pedro dos 
Ferros) 1 x 2 E.C Riodo-
cense (Rio Doce); Asso-
ciação Esportiva Uruca-
niense (Urucânia) 0 x 
2 Gramense Municipal 

dense (Piedade de Ponte 
Nova); Sport Clube Sau-
dense (Dom Silvério) 2 x 
0 Juventus São Domingos 
(Santa Margarida);
 Mais jogos 
do Regional do Açú-
car/2ªrodada: Sericita 
E.C 0 x 1 Piranga E. C 
(Piranga); E.C Sem Peixe 
(Sem Peixe) 1 x 0 Urucâ-
nia E.C (Urucânia); Cru-
zeiro F.C (Oratórios) 2 x 
1 São Miguelense (São 
Miguel do Anta); Socie-
dade Esportiva Santa-
cruzense (Santa Cruz do 
Escalvado) 3 x 3 Grêmio 
Goiabalense F.C (São José 
do Goiabal); S.E 1º Maio 
2 x 1 Piracicaba E.C; São 
Domingos E.C (Diogo de 
Vasconcelos)1 x 0 Inde-
pendente E.C ( Alvinó-
polis); Abre Campo S.C 
(Abre Campo) 1 x 1 Real 
A.C (Ponte Nova).

E.C (Santo Antônio do 
Grama).
 Outros jogos: 
Ideal S.C (Acaiaca) 3 x 
0 F.C Juventus (Ponte 
Nova); Primeiro de Ja-
neiro E. C (Teixeiras) 3 
x 0 Nacional E.C (São 
Domingos do Prata); Es-
tiva F.C (Amparo do Ser-
ra) 1 x 0 Jequeriense F.C 
(Jequeriense); Nacional 
E.C (Piranga) 3 x 0 So-
ciedade Esportiva Pieda-


